



Sigue polémica en torno a proyecto de hidrógeno verde en Uruguay

Description

La negativa del gobierno de Luis Lacalle Pou de participar en un proyecto de hidrógeno verde (H2V) con inversión récord en Uruguay, continúa levantando polémica aquí.

El presidente electo Yamandú Orsi dijo que «a primera vista» le parece un «error» la postura de la actual administración.

La negativa gubernamental provocó la sonada renuncia del presidente de la empresa estatal de combustibles, Ancap, Alejandro Stipanivic, quien refirió “diferencias insalvables” con el Poder Ejecutivo sobre el asunto.

El ahora exfuncionario había firmado en febrero, con otras altas autoridades, un memorando de entendimiento con la empresa internacional HIF Global para la construcción de una planta en Paysandú, al noroeste, con la finalidad de producir combustibles sintéticos a partir del H2V mediante energías renovables.

Desde el gobierno se anunció el proyecto con bombos y platillos y que la inversión sería por seis mil millones de dólares, de las mayores recibidas por el país.

La ministra de Industria, Energía y Minería (MIEM), Elisa Facio, señaló la víspera que la posición de Lacalle Pou se sustentaba en que no pondría «dinero de los contribuyentes» en «inversiones de riesgo», por lo que estos debían llevarse adelante con «plata de privados».

En un cambio radical de postura, Facio dijo que el proyecto presenta «muchas incertidumbres», ya que «va a producir un producto que no tiene mercado, que no hay nadie que lo compre».

Meses atrás había augurado que al finalizar la obra Uruguay se convertiría en exportador de combustibles sintéticos, incluido para aviación.

Por su parte la titular designada por Orsi para el MiEM, Fernanda Cardona, ripostó que si el Estado uruguayo no participa habría pérdidas significativas para el país, pues la iniciativa puede generar ganancias y empleo.

Cardona sostuvo que el gobierno debería haber explorado más a fondo las oportunidades que ofrece el hidrógeno verde en lugar de descartarlas.

Para los trabajadores de Ancap el Estado debería tener una participación mayoritaria en el proyecto de hidrógeno verde, dijo el presidente del sindicato, Manuel Colina

Sostuvo que desde la Federación de Funcionarios de Ancap (Fancap) “no hemos tenido los ámbitos de discusión, pero tenemos una posición que es que un emprendimiento de ese tipo va a implicar bienes naturales de todos los uruguayos.

El Maipo/PL

Date Created

Diciembre 2024

www.elmaipo.cl